



COMMUNIQUE DE PRESSE N° 003 / CG /EFEAC/ CEEAC / 2024

***Les experts électoraux sont des piliers pour la démocratie
et la paix dans chaque pays***

L'École de Formation Electorale en Afrique Centrale (EFEAC), centre d'excellence pour la gouvernance et la démocratie de la composante civile de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC) a organisé le mercredi 16 octobre 2024, la double cérémonie de remise des Certificats d'Etudes Avancées (CAS) et la collation des grades académiques du Master Professionnel (MP) en gestion du cycle électoral pour la session 2023-2024, à Kinshasa, capitale de la République Démocratique du Congo.

Prenant la parole à cette occasion, le Vice-Premier Ministre, Ministre de l'Intérieur, Jacquemin Shabani, a annoncé la signature imminente d'un protocole de partenariat entre l'EFEAC et son ministère dans les domaines liés aux élections.

"Le Vice-Premier Ministère, Ministre de l'Intérieur, Sécurité, Décentralisation et Affaires Coutumières, qui a la responsabilité du suivi du processus électoral est effectivement la tutelle de l'école et se doit d'accompagner cette dernière dans ses réalisations pour atteindre les objectifs qu'elle s'est assignés", a-t-il dit.

Il a fait savoir que le Gouvernement à travers son Ministère réitère son engagement de tout mettre en œuvre pour accompagner l'EFEAC afin de faciliter son bon fonctionnement, ainsi que la bonne formation des apprenants en fournissant des efforts pour lui « doter d'un siège digne d'une représentation d'un Centre d'Excellence de la CEEAC en RD Congo, l'accompagner dans ses démarches pour l'élever au niveau d'un Centre d'Excellence de l'Union Africaine en matière électoral. »

Pour sa part, le Révérend Dr.Milenge Mwenelwata, Vice-Président du Conseil d'Administration de l'EFEAC, a invité les lauréats à être des modèles de la gouvernance électoral dans leurs pays. "Chers lauréats, le moment est donc arrivé d'être des modèles de la gouvernance électoral quoiqu'il en coûte et inspirez les autres par votre comportement exemplaire. Soyez les ambassadeurs de votre Alma Mater, où que vous soyez", les a-t-il exhorté.

Le Directeur Général de l'EFEAC, le Prof. Dr. Dr. Christoph Stueckelberger, a souligné l'importance des valeurs et vertus des experts électoraux comme l'intégrité, l'indépendance, l'honnêteté, la transparence, l'engagement pour la paix, le respect des lois de tous les 'êtres humains et le respect de Dieu qui est au-dessus des lois humaines.

Le CAS et le MP sont des titres de formation continue des hautes écoles modernes et de l'enseignement supérieur européen. Les normes de formation sont fondées sur les standards de l'ONU, de l'Union Africaine dans le cadre des directives du Conseil de paix et de sécurité (CPS/UA) et du Conseil de Paix et de sécurité de l'Afrique Centrale (COPAX/CEEAC), pour permettre aux apprenants d'être aptes à travailler au sein des missions complexes multidimensionnelles de prévention et de soutien à la paix au niveau international et africain.

L'EFEAC est une initiative des 11 pays membres de la CEEAC. Elle a été instituée à Libreville, en mai 2011.

Pour les renseignements supplémentaires, veuillez contacter :

Mme Mathilde Akakashi, chargée de communication, +243 892 263 596

Pr Dr Christoph Stueckelberger, Directeur Général, +41 79 419 68 12 (WhatsApp)

Pr Dr Ferdinand Kapanga Mutombo, Secrétaire Général Académique, +243 815 435 224